
 
 
 
 
 Conseil Général du Val d’Oise 
 Monsieur le Président 
 2 avenue du Parc  
 95032 CERGY-PONTOISE CEDEX 
 
 
 Pontoise, le 5 juin 2012 
 
 
 
Monsieur le Président,  
 
Au début de l’année, vous avez adressé une lettre à tous les dirigeants associatifs, leur indiquant 
que la situation budgétaire alarmante du Conseil Général du Val d’Oise nous imposait, je vous cite 
« de prévoir des limitations budgétaires sur l’exercice 2012 qui seraient notifiées rapidement … ». 
 
Les dirigeants de la Ligue de l’enseignement du Val d’Oise ont immédiatement pris contact avec 
Mme Christin, Vice-présidente des Sports de la Jeunesse et de la Vie Associative, pour estimer le 
montant du financement que nous pouvions raisonnablement inscrire dans notre budget 
prévisionnel 2012. Après un entretien constructif, elle nous a indiqué que le vote du budget 
s’annonçait délicat et qu’il ne s’effectuerait pas avant la fin du mois de mars.  
 
Nous avons alors particulièrement insisté sur la nécessité de connaitre dans les meilleurs délais 
les décisions budgétaires que vous prendriez, afin d’adapter l’organisation de nos activités aux 
moyens dont nous disposerons, un exercice de gestion élémentaire que tout entrepreneur 
responsable se doit d’assumer en cette période économique délicate. 
  
Depuis le vote du budget, soit le 13 avril dernier, nous n’avons aucune information. Malgré nos 
multiples relances téléphoniques, la Vice-Présidente et ses services Jeunesse et Vie associative 
restent muets. 
 
Nous atteignons la moitié de l’exercice et une bonne partie des actions inscrites à notre 
programme sont réalisées sans que nous ayons de précisions sur les financements publics que 
nous obtiendrions. Par ce délai de réponse inexplicable, vous nous imposez des risques majeurs 
quant à la pérennisation de notre fédération départementale, sans parler de la menace 
permanente qui pèse sur les 24 salariés de notre fédération. 
 
J’ose espérer que ce délai pour nous faire connaitre vos décisions n’est pas en rapport avec une 
quelconque stratégie politicienne de la part de la  majorité que vous conduisez, en cette période 
d’élections présidentielles et législatives. 
 
Au nom du Conseil d’Administration de la Ligue de l’enseignement du Val d’Oise et des 230 
associations locales qu’elle fédère, j’en appelle à votre responsabilité pour nous garantir le 
financement des actions que nous avons engagées en 2012 et qui pour certaines sont terminées 
en reconduisant à l’identique  la convention que nous avions signée en 2011. 
 
Je reste à votre disposition pour vous apporter d’éventuelles précisions sur les conséquences 
qu’aurait la diminution de nos financements à ce stade avancé de l’exercice 2012. 
 
Recevez, Monsieur le Président, l’expression de mes salutations distinguées. 
 
 
 Eric FORTI, 
 Secrétaire Général  
 
 
 


